



# Escenario

Una manera peculiar de acercar al público a InSite05

## Infosite: construcción para el visitante

**AURA BALLESTEROS PACHECO**

**TIJUANA.-** Fue a partir del sábado pasado dentro de las actividades de apertura de InSite 05 que comenzó a funcionar "Infosite", Centro de Información construido junto a la esfera del Cecut especialmente para que los visitantes tengan un esclarecimiento conciso en relación con los proyectos artísticos involucrados en esta edición.

Atención a los visitantes, mapas, folletos, postales y videos, es parte de lo que se puede encontrar en dicha construcción diseñada especialmente para el público, donde asimismo, si así lo desea éste, puede hacer uso de las computadoras instaladas en uno de los pisos de la construcción.

En entrevista con José Manuel Cruz, quien forma parte del equipo de Diseñadores Gráficos de la edición de "InSite" de este año, platicó acerca de la función y los objetivos que pretende "Infosite".

"Esta área, su función es básicamente promover proyectos virtuales que están en el aire y tienes acceso a ellos desde tu casa, tu escuela, de donde quieras, habiendo proyectos que tienen su objetivo específico que son en línea. Nos referimos a este lugar como el 'Infosite', sitio de información general y dentro de éste tenemos el área de las computadoras que no tiene un nombre específico y el área de arriba para descansar, refrescarte, darle un vistazo a las publicaciones y en general tratar de inmiscuirte en lo que es 'InSite 05'".

En cuanto a los banners, José Manuel Cruz (Chepe) explica la forma en que trabajaron el diseño de éstos para lograr captar la atención del público en cuanto a las diversas exposiciones, entre ellas la de Archivo (recopilación de la historia de la región).

"Teníamos que darle un enfoque que atrajera gente a curiosear en lo que es el archivo que tal vez lo tenemos en un concepto como de una función tediosa, entonces era darle otra perspectiva para hacerla todavía más asequible, tratando de que el mensaje y la información fuera clara y uno de los objetivos de 'InSite' es el de crear esa picazón para adentrarte y empezar a conocer; en realidad el proyecto aunque tiene su objetivo y concepto claro también es un tanto abstracto, el arte en sí es muy abstracto, tratándose de una franja fronteriza y tan contrastante lo hace aún más complejo hasta cierto punto", afirma José



Manuel Cruz.

En cuanto a la función que desempeña como diseñador gráfico en eventos de esta naturaleza, José Manuel comenta:

"Mi función como diseñador a diferencia de la de un artista es mucho más pragmática, es hacer que las cosas funcionen antes de que se vean bonitas, por decir algo, hablando respecto a lo que a mí me compete dentro del proyecto es darle un flujo coherente a la comunicación visual que 'InSite' tiene: desde enfatizar su identidad a través del logotipo que en diferentes partes se encuentra tanto en Tijuana como en San Diego, como también que la comunicación impresa sea comprensible, y en el caso como te comentaba hace un momento de la exposición siendo una temática pesada por llamarlo así, mi función es tratar de hacerla si no del todo comprensible por lo menos que cree curiosidad en el público, que por lo menos vea los colores y las imágenes de que son, que entre y empiece a enterarse de cosas..."

"En parte lo que me gusta mucho de 'InSite' es que no se auto-alaba, como puedes ver en esta estructura mucha gente pasa frente a ella y no tiene idea de lo que es, sin embargo los atrae ya que hay quienes lo asimilan hay quienes no, pero los invita a participar en el proyecto, simplemente porque está en un entorno cotidiano, incluso cerca de la línea ves un proyecto que tiene una función, habrá gente que lo entienda, habrá gente que no, pero no hay una pancarta que diga 'ésta es una obra de arte', simplemente es algo que tiene una función y la misma imagen institucional de 'InSite' es arte dentro del espacio público y no gritando '¡eh!, esto es arte', sino sencillamente sitios que adquieren un nuevo significado", finalizó José Manuel Cruz.

Cabe señalar que Infosite se encuentra abierto de lunes a domingo de 11:00 am a 6:00 pm, hasta el 13 de noviembre, fecha en que culminará y será la clausura oficial de InSite 05.